



COMITÉ ARRÊT DES REJETS ET ÉMISSIONS TOXIQUES-ROUYN-NORANDA

Communiqué pour diffusion immédiate

Ne nous laissons pas distraire par une guerre de chiffres théoriques : on a droit à la même qualité de l'air qu'ailleurs au Québec réclame ARET !

Rouyn-Noranda, le 6 juillet 2022- L'Avis de l'INSPQ, quoiqu'intéressant, ne concerne que le cancer du poumon et a beaucoup de limites. Il faut être prudent en utilisant les résultats car il ne tient pas compte des effets synergiques de ces deux poisons, il ne prend pas en compte les autres rejets de la Fonderie et leurs effets combinés, les données utilisées sont incomplètes car elles ne comprennent pas les particules fines qui n'ont jamais été mesurées (ce qui pourrait doubler les données). Ces particules dont le diamètre est inférieur ou égal à 2,5 microns ($\leq PM_{2,5}$) sont les plus nocives pour la santé. Pour ces raisons, l'avis peut laisser croire que les causes sont ailleurs que dans les rejets de la Fonderie.

L'arsenic et le cadmium ont bien d'autres effets négatifs que le cancer sur la santé des personnes (cardiaque, endocrinien, neurologique, etc.), sur les grossesses (retard de croissance intra-utérine, faible poids à la naissance) et sur les enfants (retard de développement, baisse de QI, trouble d'attention concentration).

« L'impact sur la santé varie avec la concentration et la durée de l'exposition aux contaminants et c'est cumulatif : les personnes qui ont été surexposées et les enfants à naître ont le droit à un environnement sain. L'avis de l'INSPQ est intéressant, mais il ne doit pas être utilisé pour faire accepter l'inacceptable à la population », explique Nicole Desgagnés.

« On est convaincu que Glencore a les moyens financiers et on est convaincu que les travailleurs, les spécialistes, les chimistes et métallurgistes de la Fonderie, qui sont des sommités mondiales, savent quoi faire pour atteindre la norme québécoise », ajoute Valérie Fournier.

ARET est un comité de parents d'enfants du quartier Notre-Dame de même que de citoyens et citoyennes mobilisé.e.s pour protéger la santé de leurs enfants et de toute la population de Rouyn-Noranda. Il a été mis en place à la suite des premiers résultats de l'étude de biosurveillance effectuée l'automne 2018 auprès d'enfants du quartier Notre-Dame.

-30-

Pour information :
Nicole Desgagnés
Responsable des relations avec les médias
Desgagnes.nicole@gmail.com
Cell. : 819 277 8890 D : 819 764 4700